
                                                                                                                  

GIUNTA DI FACOLTÀ
Seduta del 19 novembre  2015 

Il giorno 19 novembre 2015 alle ore 15.00, a seguito di regolare convocazione, si è riunita la 
Giunta della Facoltà di Medicina e Psicologia presso l’Aula 3 dell'edificio di via dei Marsi 
78 per l'esame e la discussione degli argomenti iscritti al seguente ordine del giorno:
1. Approvazione verbale seduta precedente
2. Comunicazioni del Preside
3. Personale 
4. Affari contabili
5. Didattica
6. Varie ed eventuali

Presiede il Preside Prof. Cristiano Violani.
Compongono la Giunta di Facoltà il Preside, i Direttori dei Dipartimenti afferenti alla 
Facoltà, i Rappresentanti dei professori Associati e dei Ricercatori. 
 

Cognome e nome qualifica presente assente giustificato

1 VIOLANI CRISTIANO Preside X

2 ANTONUCCI Gabriella PO X

3 BELLI Evaristo PA X

4 CASERTA Donatella PO X

5 DE BIASE LUCIANO PA X

6 DI SOMMA Salvatore PA X

7 FOSCHI Renato PA X

8 GERBINO Maria RU X

9 GIANNINI Anna Maria PO X

10 LOMBARDO Caterina PA X

11 LOMBARDO Giovanni Pietro PO X

12 LUCISANO Pietro PO X

13 LULLI Patrizia RU X

14 MAGGI Stefano RU X

15 PAOLINI Guido RU X
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16 PUGLIESE Giuseppe PA X

17 RECUPERO Santi Maria PO X

18 RENDINA Erino Angelo PO X

19 SANI Gabriele RU X

20 SPERANZA Anna Maria PA X

21 TALAMO Alessandra PA X

22 TAMBELLI Renata PO X

23 TORRISI Maria Rosaria PO X

24 COFONE Alessandro studente X

25 DI MARTINO Emanuela studente X

26 FRESTA Giuseppe studente X

27 GIGANTE Elia studente X

28 REDLER Andrea studente X

Partecipano ai lavori della Giunta la dott.ssa Arianna Romagnoli, Coordinatore di Facoltà, 
con funzione di segretario verbalizzante, e la dottoressa Claudia Avella, Responsabile 
Amministrativo Delegato della Facoltà.
Sono presenti, su invito del Preside, in considerazione degli argomenti all'ordine del 
giorno, il Vice Preside Vicario prof. Massimo Volpe, i Presidenti dei corsi di studio, di area 
didattica Marino Bonaiuto, Giuseppe Familiari, Rosa Ferri, Giuseppina Fini, Maria 
Alessandra Livi, Emiddia Longobardi; il Manager della didattica dott.ssa Daniela 
Roncone.
Giustificano l’assenza i professori Claudio Barbaranelli, Francesco Orzi. 
Verificata la presenza del numero legale il Preside dichiara aperta la seduta.

1. Approvazione verbale seduta del 28 ottobre
Il Preside propone di posporre il punto alla fine della seduta.

2. Comunicazioni del Preside
La Commissione didattica ha approvato ieri entrambi i Corsi di Laurea Interfacoltà 
proposti dalla nostra Facoltà. Si tratta del Corso di Laurea Magistrale a ciclo unico in 
Scienze della formazione primaria e del corso di laurea in Infermieristica in lingua 
inglese.

Il Preside illustra i problemi intervenuti in alcuni dei corsi di studio delle Professioni 
Sanitarie. Le Aule del Forlanini non sono più disponibili e non è stato possibile rinnovare 
la convenzione con l'Ospedale San Pietro.
Prende la parola la prof.ssa Caserta che illustra lo stato delle trattative con il San Camillo 
per collocare in quella sede le attivita di tirocinio delle allieve del CdL in Ostetricia e per 
individuare una sede alternativa alle aule inagibili del Forlanini, attualmente è stata 
individuata la palazzina che potrà ospitare i corsi della Facoltà.
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Il Preside espone i dati relativi al numero di iscrizioni ai corsi delle Professioni Sanitarie. 
Purtroppo alcuni corsi destano preoccupazione perché assai al di sotto del numero di 
immatricolati previsto. Dal prossimo anno l'introduzione di un concorso unico per tutti i 
Corsi delle Professioni sanitarie della Sapienza potrà facilitare la piena copertura dei 
posti. Per quest'anno si possono organizzare degli accorpamento delle attività formative: 
in particolare gli studenti della Infermieristica ex CRI (7) possono seguire le attività 
formative del corso di  Infermieristica Sant'Andrea.  Preoccupa il calo di iscrizioni 
dell'Infermieristica Spallanzani probabilmente dovuto anche alla notizia della chiusura 
imminente della struttura. Forse è pure dovuto a problematiche della sede anche il calo 
delle immatricolazioni nel corso di Scienze riabilitative delle professioni sanitarie di 
Viterbo. 
Il Preside invita i direttori e la Giunta ad una seria riflessione sui numeri perché è 
evidente che se non mutano le condizioni sarà opportuno disattivare alcuni corsi.

La rete wifi Sapienza è stata ancora ampliata e ora copre anche le tensostrutture D e E, 
l'aula B al piano -1 e le aule F, G e H al piano -3.

È attiva la procedura per la raccolta delle opinioni degli studenti frequentanti gli 
insegnamenti OPIS – Occorre che i presidenti dei corsi di studio e i docenti nel corso delle 
lezioni invitino tutti gli studenti a contribuire al miglioramento degli insegnamenti 
compilando il questionario accessibile su InfoStud. Sul sito della Facoltà sono riportate 
tutte le indicazioni utili ed è disponibile un power point con le istruzioni.

Dal I al 4 dicembre si svolgeranno le elezioni per il rinnovo della rappresentanza 
studentesca negli organi collegiali centrali e nella Assemblea di facoltà. Sono state 
presentate ed accolte tre liste concorrenti. Saranno eletti 52 rappresentanti e tra loro 
saranno designati i 5 rappresentati in Giunta di Facoltà nonché i 6 rappresentanti nella 
Commissione paritetica e due componenti nel Comitato di monitoraggio . Il Preside 
auspica un aumento della partecipazione e della collaborazione con gli studenti e invita 
sin d’ora i rappresentanti degli studenti che verranno eletti a non limitare la propria 
partecipazione alla sola Assemblea di Facoltà ma a costituire un consiglio studentesco e 
dei gruppi di lavoro per supportare anche sul piano delle proposte i rappresentanti nella 
Giunta.
 

3. Personale e programmazione
Il Preside richiama quanto deliberato dalla Giunta il 14 maggio e il 9 settembre 2014 e il 13 
maggio 2015. Terminate le procedure si è verificata la condizione della vittoria di un 
candidato interno sul bando per Professore Associato del SSD M-PSI/04. Pertanto lo 0,5 
po, residuato dalla procedura e nella disponibilità della Facoltà, consente di attuare la 
programmazione da noi deliberata.
Giusta delibere della Giunta del 13 e 27 maggio 2015 il Preside ha chiesto al Magnifico 
Rettore di voler assegnare lo 0,1 po mancante per l'attivazione di 3 procedure di 
upgrading, rispettivamente nei dipartimenti di Medicina Clinica e Molecolare, Scienze 
Medico Chirurgiche e medicina traslazionale, e Psicologia, nei SSD MED/46, MED/36 e 
PSI/01. Ad oggi tuttavia non è possibile bandire un terzo posto perché la risorsa richiesta 
non è ancora disponibile, pur essendo fondata la convinzione che ciò potrà avvenire in 
tempi brevi.
Ora è opportuno che le procedure di valutazione siano avviate entro l'anno e, poiché nella 
programmazione le assegnazioni non erano state indicate in ordine di priorità, occorre 
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decidere in merito alle prime due assegnazioni rinviando la terza al completamento del 
budget necessario.
Al riguardo il Preside, il vicepreside e i Direttori dei sei Dipartimenti si sono incontrati in 
più occasioni per individuare quale delle tre procedure dovesse rimanere sospesa. 
Considerate le perdite che hanno colpito la Facoltà, l’opportunità di assicurare la copertura 
da parte di professori di insegnamenti in cui sono prossimi pensionamenti o trasferimenti 
su altro settore e il quadro complessivo delle assegnazioni con cui la facoltà ha integrato e 
sostenuto la programmazione dei dipartimenti, il Preside, sentiti i direttori propone di 
deliberare oggi:
l’assegnazione di 0,2 PO al Dipartimento di Scienze Medico chirurgiche e Medicina 
traslazionale di un posto di PA nel SSD MED/36 - Diagnostica per immagini e 
radioterapia;
assegnazione di 0,2 PO al Dipartimento di Medicina clinica e molecolare per un posto di 
PA nel SSD MED/46 – Scienze tecniche di medicina e di laboratorio;
Di rinviare al momento in cui sarà disponibile l’integrazione di 0,1 PO ovvero alla prima 
assegnazione di risorse l’assegnazione di 0,1 PO al Dipartimento di Psicologia, per la 
procedura di un posto di PA nel SSD M-PSI/01 – Psicologia generale.
Il Preside sottolinea che una volta attuata la terza e ultima assegnazione si potrà dare per 
conclusa la prima programmazione e che, a meno che non si voglia rinunciare alle 
assegnazioni da parte della Facoltà assegnando questa responsabilità in toto al Consiglio 
d’Amministrazione, occorrerà operare un riesame di quanto attuato e quanto ancora da 
attuare, anche alla luce di dati forniti dal Comitato di Monitoraggio .
Interviene il Direttore Antonucci, che sottolinea che al momento il Dipartimento da lei 
diretto è quello che ha ricevuto meno risorse dalla Facoltà e che pur convinta che sarà 
presto possibile procedere anche al bando del terzo posto, richiama l’attenzione 
sull’importanza di stabilire dei criteri condivisi con opportuno anticipo.
Interviene il Vice Preside vicario che ringrazia la professoressa Antonucci per aver 
contribuito a mantenere la gestione unitaria e altamente collaborativa della Giunta e delle 
scelte della Facoltà voluta dal Preside, e necessaria per affrontare le sfide del cambiamento 
dei processi di reclutamento e di carriera accademica.
Dopo ampia discussione in cui intervengono i proff. Tambelli, Torrisi , il Preside sottopone 
la voto della Giunta la proposta.
La Giunta all'unanimità e seduta stante approva l'assegnazione di 0,2 po al Dipartimento 
di Medicina clinica e molecolare per un posto di PA nel SSD MED/46 – Scienze tecniche di 
medicina e di laboratorio; l'assegnazione di 0,2 po al Dipartimento di Scienze Medico 
chirurgiche e Medicina traslazionale di un posto di PA nel SSD MED/36 - Diagnostica per 
immagini e radioterapia.
Contestualmente rinnova la richiesta al Magnifico Rettore l'assegnazione di 0,1 punti 
organico che, sommati allo 0,1 PO residui nella disponibilità della Facoltà, sono da 
assegnare al Dipartimento di Psicologia per l’attivazione di una procedura di upgrading 
per un posto di PA nel SSD M-PSI/01 – Psicologia generale.

3.2  Conferma in ruolo di Ricercatore universitario – dott.ssa Laura Tafaro
Il Dipartimento di Medicina clinica e molecolare ha trasmesso l'estratto della seduta del 
13 novembre nella quale è stato espresso parere favorevole alla conferma in ruolo di 
Ricercatore Universitario della dott.ssa Laura Tafaro.
La Giunta prende atto.

3.3 Prof. Giovanni Battista Orsi - Conferimento di incarichi di insegnamento
In seguito al collocamento a riposo del prof. Gianfranco Tarsitani è stato necessario 
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reperire nuove risorse al fine di garantire la copertura degli insegnamenti del SSD 
MED/42. Il prof. Giovanni Battista Orsi ha manifestato disponibilità a ricoprire 
l'insegnamento di Igiene generale ed applicata del corso di laurea magistrale a ciclo unico 
in Medicina e Chirurgia.
 
3.4 Procedura per cambio area di inquadramento – dott.ssa Daniela Casini
Il Preside richiama la delibera assunta dalla Giunta il 9 ottobre 2014, durante la quale si 
era dato inizio alla procedura per il passaggio della dott.ssa Daniela Casini dall'Area 
Servizi generali e tecnici all'area Amministrativa.  Durante l'anno la dipendente ha svolto 
le mansioni assegnate e specificate nella delibera della Giunta.
Per tali motivi, al fine di inquadrare correttamente la signora Casini in base alle mansioni 
effettivamente svolte, al fine di bilanciare le risorse assegnate alla Facoltà, esprime 
all'unanimità e seduta stante parere favorevole  al cambio area in quanto non porta 
detrimento alla struttura ma ne migliora la funzionalità, sia per quanto attiene 
all’organizzazione delle attività lavorative sia per quanto attiene all’organico della 
struttura stessa. La Facoltà non presenterà nuove richieste di personale di categoria B.

3.5 Mobilità dipartimentale dott. Filippo Bellati
È pervenuto il decreto di mobilità dipartimentale del dott. Filippo Bellati, ricercatore 
confermato del SSD MED/40, dal Dipartimento di Scienze ginecologico-ostetriche e 
scienze urologiche al Dipartimento di Scienze Medico chirurgiche e medicina 
traslazionale. 

4. Affari contabili
Approvazione variazioni di bilancio previsione 2015
Come previsto dall’Art. 50 del Regolamento Amministrazione, Contabilità e Finanza di 
Sapienza, si sottopongono all’approvazione della Giunta di Facoltà le variazioni di 
bilancio effettuate dal 18 giugno 2015 al 16 novembre 2015.
Le variazioni in approvazione sono relative ad aumento o diminuzione delle assegnazioni 
con vincolo di destinazione o a rimodulazioni dei costi all’interno del budget economico 
ovvero del budget degli investimenti.

Descrizione Causale Variazione Numero variazioni
18/6/2015-
13/11/2015

Assegnazione a progetti 84

Assegnazione ad Unità Analitiche 4

Assegnazione dotazione ordinaria 1

Compensazione tra entrate 3

Compensazione tra uscite 12

Maggiori Entrate e Maggiori Uscite 20

Totale complessivo 124

Si allega tabella riepilogativa con il dettaglio delle variazioni effettuate (Allegato 1).
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5. Didattica
5.1 Modifica ordinamento Corso di Laurea Magistrale in Psicologia dello sviluppo tipico e 
atipico
Il Dipartimento di psicologia dei processi di sviluppo e di socializzazione ha trasmesso il 
verbale della seduta di Consiglio del 16 novembre scorso nella quale è stata accolta la 
proposta del Consiglio del corso di studi relativamente al numero di crediti per le Altre 
Attività professionalizzanti. La proposta nasce dalla difficoltà evidenziata dagli studenti di 
svolgere i richiesti 6 CFU in tali attività e per questo motivo è sembrato opportuno ridurre 
a 3 i cfu da conseguire nelle Altre Attività e inserire un laboratorio del valore di 3 cfu 
all'insegnamento “Adolescenti a rischio: valutazione e intervento”.
La Giunta, preso atto della proposta del Consiglio di corso, vista la delibera del Consiglio 
di Dipartimento, approva all'unanimità e seduta stante la proposta di modificare 
l'ordinamento didattico del Corso di Laurea Magistrale in Psicologia dello sviluppo tipico 
e atipico riducendo a 3 i cfu da acquisire in Altre Attività Professionalizzanti e 
introducendo un laboratorio di 3 cfu all'insegnamento di “Adolescenti a rischio: 
valutazione e intervento”. 

5.2 Percorsi d'eccellenza
Il Direttore dell'Area Offerta formativa e diritto allo studio, dott.ssa Rosalba Natale, ha 
comunicato ai Presidi, ai Direttori di Dipartimento e ai Presidenti di corso la scadenza del 
21 dicembre per le richieste di istituzione e di attivazione dei percorsi d'eccellenza 
2015/16.
Il Corso di laurea in Medicina e Chirurgia e tutti i Corsi di Laurea Magistrale hanno 
proposto i bandi per l'ammissione ai percorsi d'eccellenza per l'anno accademico corrente.
Per il corso di laurea in Medicina e Chirurgia non c'è stata nessuna proposta di modifica e 
si conferma il numero di 10 posti.
Le lauree magistrali LM-51 sono nuovi corsi, attivano il percorso per la prima volta e 
chiedono l'approvazione del Regolamento. Le modifiche rispetto ai regolamenti sono 
essenzialmente due:

• Inserimento di un tetto massimo di posti a concorso, max 8% del del numero degli 
studenti immatricolati al primo anno;

• Precisazione per i corsi di laurea che avessero inserito i crediti delle altre attività 
professionalizzanti al primo anno che tali crediti non saranno conteggiati tra quelli 
da sostenere obbligatoriamente per accedere al percorso. 

Dettaglio dei posti a concorso:
Medicina e Chirurgia: 10 posti
Neuroscienze cognitive e Riabilitazione psicologica: 8 posti
Psicologia applicata ai contesti della salute, del lavoro e giuridico-forense: 8 posti
Psicologia della comunicazione e del marketing: 4 posti
Psicologia dello sviluppo tipico e atipico: 5 posti
Psicologia Clinica: 8 posti
Psicopatologia dinamica dello sviluppo: 8 posti.   
La Giunta approva i nuovi Regolamenti dei percorsi di eccellenza e i bandi per l'accesso al 
percorso di eccellenza 2015/16 all'unanimità e seduta stante. 

Per quanto riguarda il Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Medicina e Chirurgia in 
lingua Inglese è pervenuta l'indicazione del Presidente del Comitato Ordinatore, Prof. 
Eugenio Gaudio, di procedere a modificare il Regolamento dei percorsi, nella parte 
riguardante il corso F. Dal corrente anno accademico 2015/16 è attiva anche per il corso in 
Medicina e Chirurgia “F” la procedura tramite bando unico con due posti riservati al 
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suddetto corso.
La Giunta di Facoltà prende atto di quanto indicato e approva all'unanimità la modifica 
proposta.

5.3 Convenzioni Scuole di Specializzazione Area Medica
Il Preside sottopone all’approvazione del Consiglio le richieste dei Direttori delle Scuole di 
Specializzazione (pervenute all’Ufficio scuole di Specializzazione del Sant’Andrea) per il 
rinnovo o la stipula delle seguenti convenzioni a fini didattici.

Scuola di Specializzazione in Chirurgia Generale
Il Preside comunica alla Giunta che il prof. Giovanni Ramacciato, Direttore della Scuola di
Specializzazione in Chirurgia Generale, chiede di attivare una convenzione a fini didattici
nell’interesse  della  Scuola  con  la  Fondazione  IRCCS  Istituto  Nazionale  dei  Tumori  di
Milano.
Il Preside chiede alla Giunta di deliberare in merito.
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante.

Scuola di Specializzazione in Ginecologia e Ostetricia
Il Preside comunica alla Giunta che la prof.ssa Donatella Caserta, Direttore della Scuola di
Specializzazione in Ginecologia e Ostetricia, chiede di attivare le seguenti convenzioni a
fini didattici nell’interesse della Scuola con:

• Policlinico Casilino Eurosanità di Roma
• Ospedale Sandro Pertini ASL/RMB di Roma.

Il Preside chiede alla Giunta di deliberare in merito.
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante.

Scuola di Specializzazione in Malattie dell’Apparato Cardiovascolare
Il  Preside  comunica  alla  Giunta  che  il  prof.  Massimo Volpe,  Direttore  della  Scuola  di
Specializzazione  in  Malattie  dell’Apparato  Cardio  Vascolare,  chiede  di  attivare  una
convenzione a fini didattici nell’interesse della Scuola con il Policlinico Casilino Eurosanità
di Roma.
Il Preside chiede alla Giunta di deliberare in merito.
La Giunta approva all’unanimità.

Scuola di Specializzazione in Psichiatria
Il  Preside  comunica  alla  Giunta  che  il  prof.  Paolo  Girardi,  Direttore  della  Scuola  di
Specializzazione  in  Psichiatria,  chiede  di  attivare  una  convenzione  a  fini  didattici
nell’interesse della Scuola con la ASL/RMA di Roma.
Il Preside chiede alla Giunta di deliberare in merito.
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante.

Scuola di Specializzazione in Radiodiagnostica
Il Preside comunica alla Giunta che il prof. Alessandro Bozzao, Direttore della Scuola di
Specializzazione in Radiodiagnostica, chiede di rinnovare le seguenti convenzioni a fini
didattici nell’interesse della Scuola con:

• ASL di Viterbo;
• Azienda ICOT di Roma;
• Fondazione IRCCS Santa Lucia;
• IRCCS “San Raffaele Pisana” di Roma;
• Ospedale Calibita “Fatebenefratelli di Roma”;
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• Ospedale IFO di Roma;
• Ospedale Lazzaro Spallanzani di Roma Istituto Nazionale Malattie Infettive
• Ospedale “San Camillo Forlanini” di Roma
• Ospedale “San Giovanni di Dio Fatebenefratelli “ovvero Villa San Pietro di Roma
• Ospedale San Filippo Neri di Roma.

Il Preside chiede alla Giunta di deliberare in merito.
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante.

Scuola di Specializzazione in Radioterapia
Il Preside comunica alla Giunta che il prof. Francesco Scopinaro, Direttore della Scuola di
Specializzazione in Radioterapia, chiede di attivare le seguenti convenzioni a fini didattici
nell’interesse della Scuola con:
Ospedale San Camillo Forlanini di Roma
ASL di Viterbo.
Il Preside chiede alla Giunta di deliberare in merito.
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante.

5.4 Corsi di Formazione
Il Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di socializzazione ha trasmesso il 
verbale della seduta del 16 novembre 2015 nella quale è stata approvata la proposta di 
procedere alla II edizione del Corso di Formazione in “Sexuality Research and Social 
Policy II. Modelli di mediazione e moderazione dell'analisi multivariata dei dati”. Il prof. 
Antonio Chirumbolo è proponente, responsabile scientifico e Direttore del corso.
La Giunta, preso atto del parere favorevole del Dipartimento, all'unanimità e seduta stante 
approva la proposta del Corso di Formazione in Sexuality Research and Social Policy II. 
Modelli di mediazione e moderazione nell'analisi multivariata dei dati proposto e diretto 
dal prof. Antonio Chirumbolo. 

5.5 Elezioni per il rinnovo dei Presidenti dei Corsi di studio – triennio 2015/2018
Il Dipartimento di Medicina Clinica e Molecolare ha trasmesso i verbale dei Corsi di 
studio, afferenti al Dipartimento che hanno provveduto alle elezioni per rinnovo dei 
Presidenti al fine di regolarizzare le nomine.
Corso di laurea in Infermieristica – Sede INMI Spallanzani
Il Consiglio di corso di studio in data 16 novembre 2015 ha eletto Presidente per il triennio 
2015/18 il prof. Bruno Laganà e Vice Presidente il prof. Stefano Petta.
La Giunta prende atto.

Corso di laurea in Tecniche di laboratorio biomedico
Il Consiglio di corso di studio in data 5 giugno 2013 ha eletto Presidente per il triennio 
2013/16 il prof. Antonio Pavan e Vice Presidente la prof.ssa Patrizia Cardelli.
La Giunta prende atto.

5.6 Convalida esami e passaggio di corso
Sono state presentate da parte degli studenti le richieste di riconoscimento esami di 
carriere procedente o di passaggio di ordinamento.
Tutte le pratiche, valutate dai referenti dei corsi di laurea, sono approvate.
Dati al momento (altre domande potranno pervenire a seguito del progetto laurea 
tutoring):
psicologia e salute: 40
psicologia e processi sociali: 49
scienze dell’educazione: 18
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servizio sociale: 3
La Giunta approva le pratiche presentate come valutate dalle commissioni. 

5.7 Direttori Master
L'Ufficio Master ha inviato una nota per ricordare che il Senato Accademico, con delibera 
n. 392/15 del 22 settembre 2015, in merito alla procedura per la nomina dei Direttori 
Master, tra l'altro, ha deliberato che il Direttore decada dalla carica se non presenta nei 
modi e nei tempi stabiliti le relazioni sull'attività didattica e scientifica relative all'ultimo 
triennio di riferimento".
I Direttori dei Dipartimenti hanno confermato che i professori direttori di master inclusi 
nell'elenco allegato afferenti alla facoltà hanno presentato, nei modi e nei tempi stabiliti, le 
relazioni sull'attività didattica e sugli altri compiti istituzionali relative al triennio di 
riferimento (2012-2014) e che nei medesimi anni i Docenti hanno adempiuto agli obblighi 
dell'aggiornamento delle pubblicazioni nel sistema informatico dell'Ateneo.
La Giunta prende atto.

5.8 Convenzione con la Fondazione Luigi Maria Monti
La Fondazione Monti, proprietaria dell'IRCSS IDI, ha manifestato la volontà di procedere 
ad una convenzione con la Sapienza che preveda la partecipazione a progetti comuni di 
ricerca allo scopo di integrare le rispettive competenze didattiche di ricerca e assistenziali 
nei campi della Medicina personalizzata, Oncologia, Immunologia, Patologia 
degenerativa, Dermatologia, Chirurgia generale e Gastroenterologia e Neuroscienze, 
nonché consentire al personale docente delle Facoltà di Medicina e Psicologia, Farmacia e 
Medicina e Medicina e Odontoiatria di integrare l'attività didattica con l'inscindibile 
svolgimento di attività assistenziale.
La Fondazione si assume tutti gli obblighi derivanti dalle norme in materia di sorveglianza 
sanitaria e di sicurezza.
La Giunta valuta positivamente la proposta di convenzione e dà mandato al Preside 
affinché compia le azioni necessarie alla stipula della stessa.

6. Varie ed eventuali
Il prof. Volpe chiede di considerare attentamente la questione dell'orario di servizio dei 
medici alla luce dell'entrata in vigore della normativa europea che prevede un monte ore 
settimanale di 38 ore al massimo con particolare riferimento all'impegno degli accademici 
e all'attività intramoenia. Il Preside ritiene opportuno convocare una Commissione 
assistenziale allargata subito dopo la Conferenza dei Presidi del 25 novembre. 
La Giunta concorda e invita il Preside, ove necessario, a formulare un quesito per chiarire 
come debba applicarsi la nuova normativa.

L'Ufficio Scuole di Specializzazione della Facoltà ha trasmesso le richieste inoltrate al 
MIUR da parte dei Direttori delle Scuole di specializzazione professori Caserta, Di Somma, 
Ramacciato, e Saraceni affinché possa essere reintegrato nelle rispettive Scuole un posto 
resosi vacante a seguito della rinuncia di un vincitore dopo la presa di servizio del I 
novembre. 
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante

1. Approvazione verbale seduta del 28 ottobre
Il Preside, verificato che non ci sono altre richieste di modifiche oltre alla segnalazione 
della giustifica dell'assenza del prof. Foschi, erroneamente indicato come assente non 
giustificato, chiede l'approvazione del verbale.
La Giunta approva all'unanimità e seduta stante.
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La Giunta approva all’unanimità e seduta stante

Alle ore 16.45, esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Preside ringrazia gli 
intervenuti e dichiara chiusa la seduta. 
 

 Il Segretario verbalizzante                             Il Presidente 
dott.ssa Arianna Romagnoli             prof. Cristiano Violani
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